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 新しい年度が始まりました。今年は、急に暖かくなり、桜も入学式前に散ってし

まったようですが、皆様、いかがお過ごしでしょうか。４月１日から、改正された

障害者総合支援法と児童福祉法が施行されました。法律の改正が、障害のある人の

生活をよりよいものとしてくれるよう期待したいです。   （幸支部役員一同） 

 

２月５日（月）さいわい健康福祉プラザで、

「幸支部新年会」を開催しました。 

 保健福祉センター高齢・障害課の成島係長

をお招きしまし、また、当会からは、結城会

長、宮澤副会長、美和副会長も参加してくだ

さいました。 

成島係長からは、「平成３０年度は係の人数が増えますが、大量の区分認定更新な

どにあてられます。」とのお知らせがありました。そして、結城会長からは、「皆様

のご意見を当会の要望としますので、困っていることがありましたらご連絡くださ

い。」との声かけと、「９月１４日（金）に開催される関東甲信越大会川崎大会への

ご協力をお願いします。」とご挨拶をいただきました。 

参加された１５名の皆さんの近況をお話いただいたあと、神谷司法書士事務所の

神谷 直先生を講師に、『思いを託す』～遺言って？～ とのテーマで「成年後見制

度」と「遺言」について基本的なお話を伺いました。「成年後見制度」では、成年後

見人がつくと後見人を中心とし、行政担当者・身近な支援者とのチームワークを組

んでサポート体制が作れるといったメリットがある

が、費用がかかる（家庭裁判所が報酬を決定します）

といったデメリットもあるというような、メリット

とデメリットについて説明してくださいました。ま

た、「遺言」では、相続手続きの流れ、親亡き後の相

続時の問題点、具体的な遺言の例について教えてい

ただきました。そして、「遺言」を作成するタイミン

グになるのは、グループホームに入るなど親と子の
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生活が変わるときになるだろうとのことでした。親の支援な

きあとも、その人らしい生活が続けられるように、「信託」の

利用という方法もあるとのことで、様々なことを考える良い

機会となりました。 

昼食の後は、恒例のビンゴ大会を楽しみ閉会となりまし

た。今回の新年会に足を運んでくださった皆様、また、ま

だ新年会にいらしたことのない方も、来年の新年会にどう

ぞご参加ください。お待ちしております。（仁尾 智都子） 

 

 このところ、どの業種で

も人出不足が深刻なようで

す。特に、障害のある人に

関わってくれる方の人材確保は慢性的に厳しい状況のようです。そんな中、ＡＩ

（人口知能）を搭載したロボットがいろいろと開発されているとの報道をよく耳に

します。ＡＩ搭載のお掃除ロボットは、気分によってダンスをしたり、留守中のお

掃除を言葉で報告をしてくれたりするものもあるとか。少子高齢化がもっと進み労

働力人口も減ってしまう予測のある今、日常的にＡＩとの接点が多くなるのも自然

なことなのかもしれません。先日、テレビをつけるとアナウンサーが、「今日のＡ

Ｉによる株価予想は次のようになっています。」と言うのを聞いて、『１０年後に

は、データー分析だけでなく、アナウンサーもＡＩ搭載のロボットになっているか

も。』と思い、なんとも言えない気持ちになりました。 

話は変わりますが、また、障害者施設での虐待がニュースになりま

した。虐待の内容から、障害のある本人を心理的に追い込んだと思わ

れます。理解出来ないことや改善できない本人の癖に対して、罰を与

えて矯正するような姿勢には福祉の視点が感じ取れません。できるだ

け本人の思いをくみ取り、理解できない原因や改善できない理由を探し出し、どの

ような支援が最適なのかを模索し続ける、そこに福祉があると私は思います。 

先に書いたようなＡＩに様々なデーターを入力して分析してもらい、どのような

支援が適切なのか答えを探してもらうことはある程度可能かもしれません。でも、

人間の心は複雑です。これも、たまたまテレビをつけたときに、国立情報学研究所

の新井紀子教授が出演されていて、「ＡＩは文章は読めても、意味は分からないの

です。」と、おっしゃるのを聞いて、ほっとしとことがありました。新井教授によ

ると、ＡＩは「…のうち」「…の時」「…以外」といった機能語の読み取りが苦手だ

そうです。また、丸暗記やデーターの蓄積量では人間に優るものの、倫理や正義と

いった人が体験を積んで得たもので瞬時に何をどのようにしたらよいかといった判

断をするのも苦手だそうです。将来、ＡＩが技術的に進んで人と同じように倫理や

正義を理解できるようになったとしても、障害のある人に関わる支援は人でなけれ

ばできないだろうと、私は思います。なぜなら、障害があってもなくても、複雑な

心を持っているのが「人」なのですから。          （仁尾 智都子） 

ＡＩ（人口知能）に思うこと 
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 ３月３日（土）午前１０時３０分より、幸区役所で幸区市民活動

交流イベント「さいわいみんなの交流広場」が開催されました。 

 このイベントは、区内で活動している団体を、区民に知って、興味

を持ってもらい、交流することを目的として開催されており、今回

で通算５回目の開催になります。幸支部としては、初めての出展で

す。様々な分野の市民活動団体がブースを出して、活動の実演、体験

コーナー、パフォーマンスなどのＰＲをしました。 

 幸支部は、当会の活動や全国手をつなぐ育成会連合会の紹介、広

報紙、幸通信の配布などをしました。出展をしている団体の方が、

広報紙を手に取って読んでくれたり、訪れた方に質問をされたり

と、少しずつでも着実に地域に根差す一歩になったのではと思い

ます。また、他の団体の内容も、幸区の自然や、歴史、芸術など多

岐にわたって展示、実演、上演、体験されて、皆さん楽しんでい

ました。当日の来場者は 200人を超えたとのことです。 

 来年は、皆様もぜひご参加ください。    （髙山 君子） 

 

ミューザ川崎シンフォニーホール ランチタイムコンサート 
2018～2019 シーズン予定表    全席自由 各公演 500 円 
11時 30 分開場 12時 10 分開演 約 40 分 途中休憩なし 

※2019年 1月 15日～6月 30日ミューザ川崎シンフォニーホール音楽ホールは改修工事のため休館しま

す。 休館期間は市民交流室でのレクチャー＆コンサート、川崎市内での特別コンサート等企画中です。    

2018年5月 21日(月） 心のメロディーを歌う ソプラノデュオ：山田姉妹 
 ピアノ:内門卓也 

2018年6月 13日(水） 東京交響楽団 弦楽四重奏  ヴァイオリン:土屋杏子,河裾あずさ 
ヴィオラ:多井千洋,チェロ:伊藤文嗣 

2018年７月 4日(水） オルガン＆トロンボーン！ 
いにしえの音と新しい音 

パイプオルガン:加藤麻衣子 
トロンボーン＆サックバット:ファブリス・ミリシュー  

2018年8月 28日(火） 
音と語りで楽しむ 

「セロ弾きのゴーシュ」 
チェロ:山崎伸子 ピアノ:寺嶋陸也 

語り:青池玲奈 

2018年9月 11日(木） ジャズで映画の名場面！  東京キネマ・ジャズトリオ 

2018年10月 16日(火） VIVA BOLERO! 
～音が描く物語～ 

パイプオルガン:勝山雅世 
打楽器:前田啓太 

2018年11月 6日(火） 秋～マリンバの音色に包ま
れて～ 

マリンバ：藤澤仁奈 
打楽器:新野将之 

2018年12月 11日(火） 東京交響楽団プレゼンツ 
バリチューアンサンブル 

ユーフォニアム:新井秀昇,牛渡克之 
チューバ:大塚哲也,渡辺功 

 2019年1月8日(火) 日本の音で迎える初春 笙トリオ:Shogirls 

さいわいみんなの交流広場

 
 

さいわいみんなの交流広場  

当日の展示の様子 

会場に登場したゆるキャラ 

「エコちゃんず」の 

ろじいちゃんとのみいちゃん 
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 今回も、前回に引き続き川崎駅周辺の紹介です。 
 ２月１7日（土）に、JR川崎駅の北口通路と北改
札が開業しました。同時に、「アトレ川崎」がリニ
ューアルして、駅ナカ駅ソト 49店舗を含めグラン
ドオープンしました。 
 駅ナカには、時間がなくてもすぐ買えたり、食べ
られたりするデリやスイーツなどがそろい、３階の
中央通路側には、気軽に立ち寄って飲食できるスタ
イリッシュなスペースができました。また、中央北
改札のすぐ隣には４階に上がるエスカレーターが設
置されとても便利です。その４階は、温かみのあるレンガやウッドデッキを思わせ
るようなフロアになっており、オープンスペースが多いせいか落ち着いてくつろげ

る感じの空間になっています。６階から移転して
きた有隣堂には、椅子に座って本が読めるコーナ
ーもあります。また、イタリアンやアメリカンな
デリカフェが並び、様々な年齢のお客さんでにぎ
わっています。 
 新設された北口通路には、飲食店の他に、「かわ
さき きたテラス」が開設されました。この施設
は、行政サービスコーナーと観光案内所などの複
合施設で、いつもたくさんの人が訪れています。 
この北口通路は、川崎駅前タワー・リバークの２
階にもつながり、図書館やアートガーデンかわさ

きへ行くのが便利になりました。12月にアートガーデンかわさきで開催される
「川崎市障害者作品展」にも、エスカレーターで１階上がるだけで行けます。 
 さて、アトレだけでなく「ラゾーナ川崎プラザ」も、３月２０日（火）から、ラ
ゾーナリニューアルを開始して、４月２０日（金）グランドオープンしました。
103店舗がオープンということで、週末にはたくさんの人でにぎわっていました。 
 中央北改札と北改札には、有人改札もありますので、割引切符で乗車する時に
も、スムーズになりました。また、この構内には車椅子で利用できるお手洗いと、
ファミリートイレが設置されています。 
 とても便利で使いやすくなった川崎駅ですが、少
し気になるのは、これまで 20年以上改札が 1か所
だったこの駅に、「中央南改札」「中央北改札」「北
改札」と３ヵ所に増え、なんとなく名称も似てい
て、わかりにくいのではないかということです。今
まででさえ、バスターミナルで迷っている方を結構
見かけました。 
 わかりにくいといえば、前回、「西口北」のバス
ターミナルが「北口西」に変わるのは紛らわしいの
では？と、書いたのですが、皆そう思ったのでしょ
うか？新年度から「川崎駅ラゾーナ広場（川崎駅北
口西）」となっていました。これは、わかりやすい
ですね。さすがに長いですが。  （髙山 君子） 
 

 

❤  

中央通路 

北口通路 

ラゾーナ広場から 

見た川崎駅の外観 


